
本报3月11日讯 很多人

看过《阿凡达》后，说它演绎了

中国的拆迁问题。本次两会上，

“依法拆迁” 成为网友最关注的

问题之一。今天，全国人大代表、

娄底市委副书记、市长张硕辅接

受记者采访时，也不回避这桩让

市长们头疼的“第一难事”。

不主张强制拆迁

从水利厅厅长到娄底市

长， 张硕辅的工作都回避不了

“拆迁”这一难题。

在张硕辅看来， 政府在城

市建设和项目建设当中， 首先

是要尽可能的避免集中拆迁。

在完成各项论证， 非拆不可的

情况下， 一定要按照国家的政

策，遵照补偿标准，实实在在保

障拆迁户的权益。

张硕辅不主张强制拆迁：

“工作在于人去做，工作做到位，

政策解释到位， 程序执行到位，

绝大多数老百姓都是讲道理的。”

强制拆迁成本更高

国务院新拆迁条例草案中拟

定：“政府为拆迁主体”，有人认为，

这样的规定会不会让政府独大。

对此， 张硕辅笑言：“不管是

否规定了政府作为主体， 政府都

逃脱不了责任。群众有问题，还是

会来找政府。”血淋淋的教训告诉

我们，强制拆迁花的成本高，潜在

风险大。

不认为政府在拆迁中谋私利

有评论指出， 拆迁当中出现

的许多问题， 都与政府想从中取

得一定利益有关， 现有的拆迁制

度行政化色彩过浓。

“这个我不赞成。” 张硕辅的

观点是，政府本身是为人民办事，

当群众的切身利益受到影响时，

政府需要扮演一个角色， 协调关

系以保证群众的合法利益得到正

当维护。

从补偿标准上， 张硕辅也认

为，政府不可能从中渔利。“现在，

同地区同类型的房屋补助标准是

统一的，老百姓心里都明白。关键

的是我们如何把自己的工作做深

做细做到位。” ■记者 刘燕娟
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全国人大代表、 湖南秦希燕联

合律师事务所主任秦希燕在本次两

会上提出， 要规范城市房屋拆迁评

估行为， 维护被拆迁人合法权益的

建议。他认为，引发房屋拆迁纠纷的

关键问题是拆迁补偿费用问题，而

对被拆迁房屋价值的评估又是确定

拆迁补偿费用的关键。

根据现有法规规定， 地方房地

产管理部门应向社会公示一批具有

高资质和良好信誉度的估价机构，

供拆迁当事人选择。“但实际操作

中，哪些评估机构入围，几家评估机

构入围， 都是房地产管理部门说了

算。”秦希燕认为，由于评估机构“官

味”太浓，对于作为普通民众的被拆

迁人而言， 大都对评估机构抱有不

信任的态度。

■记者 刘燕娟

城市房屋拆迁评估机构

要去“官味”

让法律为农民工“讨工钱”

【博文】 全国政协委员张

鸣起：尽快设立“拖欠工资罪”，

对恶意欠薪和欠薪逃匿的责

任人， 不仅要追究经济责任，

还要追究刑事责任。

【跟帖】“逸秋”：支持狠

狠打击拖欠农民工工资者。可

是否恶意该如何界定?

投谁所好都不如投百姓所好

【博文】 全国政协委员朱

振中：一些地方、一些领导爱

唱高调；喜欢赶时髦、造气氛；

到处都是“中心区”“示范区”，

好看不实用，劳民伤财。

【跟帖】“若胧”：关键词在

于“领导所好”！领导为什么会

有这些所好呢？ ■据新华社
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本报3月11日讯“这个试

验区一旦获批，将和长株潭‘两

型社会’试验区一起，进一步加

快湖南发展。”今天，在湘全国政

协委员、湘西土家族苗族自治州

政协副主席田岚一说起湘鄂黔

渝全国政协委员联名提交的提

案时，就掩饰不住内心的激动。

他所言及的“试验区”，就

是联名提案中希望国家设立的

“武陵山民族地区统筹发展试

验区”。

据了解，“武陵山民族地

区” 包括我省的湘西土家族苗

族自治州、张家界市、怀化市，湖

北省的恩施土家族苗族自治州，

贵州省的铜仁地区，重庆市的黔

江区等6个地市州50个县级行

政单位， 是我国内陆跨省交界

地区面积最大、人口最多的少数

民族聚居区。

■记者 胡信锋

“政府要尽可能避免集中拆迁”

娄底市长张硕辅：强制拆迁成本更高风险大 政府不可能从拆迁中渔利

委员联名呼吁

设武陵山“试验区”
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本报3月11日讯 连日来，湖

南代表团在驻地就选举法修正案

草案进行了分组审议。

张春贤代表说， 选举制度是

人民代表大会制度的基础， 直接

关系人民群众的政治权利、 民主

权利。这次对选举法进行修改，是

中国特色社会主义选举制度的自

我完善和发展， 是社会主义民主

政治建设和人权事业的重大进

步。坚持人人平等、地区平等、民

族平等的三项原则， 符合我国国

情， 符合我国现在所处的发展阶

段。 修正案草案的形成经过了深

入调研， 征求和听取了各方面意

见，集中了各方面的智慧，是一部

比较成熟的法律草案， 我完全赞

同和拥护。

周强代表说， 这次选举法修

改是对我国选举制度的进一步完

善，是发扬民主的重大措施，也是

贯彻十七大精神的具体措施，意

义重大。 修正案草案反映了我国经

济社会结构、 城乡居民结构发生的

巨大变化。选举制度的修改完善，体

现了中国特色社会主义的优越性，

是国体、政体的体现，是人民当家作

主的要求。

审议中，代表们发言踊跃。李巧

云代表建议， 要出台切实可行的办

法， 保证基层代表、 女性代表的数

量。要严厉打击破坏选举法的行为。

李曦代表认为， 要加强对修改后选

举法的宣传。

代表们还就选举法修正案草

案的个别条款提出了具体修改意

见。从事法律工作的秦希燕代表建

议， 将选举法修正案草案中关于

“选举时应当设有秘密写票处”的

条款，修改为“选举时应当在会场

设有多处秘密写票处”。 谢子龙代

表建议，应增加明确代表履职要求

的条款。

■记者 蒙志军

湖南代表团分组审议选举法修正案草案

“选举会场应设多处秘密写票处”

全国人大代表、 娄底市委副

书记、市长张硕辅。


